

Les Trégastellois

n° 3

Février 2025

www.tregastellois.fr



Bulletin d'information édité et distribué gratuitement par le collectif indépendant « Trégastellois »



LES VŒUX DU MAIRE... ET LES SOUHAITS DES TRÉGASTELLOIS

Le 10 janvier dernier, ont eu lieu les traditionnels « vœux du maire ». Au cours de cette réunion publique destinée à présenter le bilan de l'action de la municipalité et les projets votés par le Conseil municipal, Xavier MARTIN a dévoilé sa feuille de route pour la dernière année de son mandat.

Bon orateur, le maire parvient à persuader son auditoire et à imposer ses choix. En revanche, convaincre du bien-fondé de ces décisions qu'il prend le plus souvent seul n'est pas gagné. Ses arguments relèvent en effet plus de la communication que d'une réelle vision pour l'avenir de notre commune.

Mais, pire encore, ces choix se font en totale ignorance – voire au mépris – des attentes des habitants.

Pour preuve, les quatre chantiers qu'il a annoncés sont bien loin de ce qu'il avait promis en 2020 pour être élu. Ainsi, la rénovation du centre nautique (projet qui, à lui seul, engloutit la moitié du budget de la commune) et la réfection des cabines (un quart du budget) ne faisaient absolument pas partie de son programme.



(Ouest-France, 14 janvier 2025)

Nul ne conteste la vétusté de ces structures, mais celle-ci ne s'est pas déclarée subitement. Xavier MARTIN a d'ailleurs lui-même rappelé que ce projet était déjà à l'ordre du jour en 2010.

C'est-à-dire... du temps de son premier mandat.

Malgré cela, ces chantiers étaient absents de son programme de 2020, et ne resurgissent finalement que des années plus tard.

Passe encore ce manque d'anticipation et d'analyse de la situation, mais peut-on accepter de le voir engager 75% des finances publiques dans deux chantiers – au coût exorbitant – qu'il n'avait pas soumis au vote des électeurs ? N'est-ce pas nous mentir ?

Le réaménagement de la place Sainte-Anne était, lui, bel et bien inscrit dans son programme. Mais, à ce jour, rien n'a été fait. Ah, si ! Des factures ont été payées.

Un bureau d'étude (DCI Environnement) a été sollicité, a dessiné 3 schémas de « *Requalification des espaces publics* » qui ont été présentés aux habitants, puis... plus rien.

En sommeil depuis lors, l'aménagement de la place Sainte-Anne vient de réapparaître dans le discours du maire. Cela signifie-t-il qu'à un an des élections, il va enfin se souvenir des engagements qu'il a pris pendant sa campagne électorale ?...

De la même manière que nous l'avions fait en septembre 2024, les conseillers municipaux élus Marc BONNIER et Françoise BALLACEY ont adressé une lettre ouverte au maire, Xavier MARTIN, le 22 janvier dernier.

Partageant avec eux des préoccupations communes, nous leur ouvrons nos colonnes et publions leur courrier dans son intégralité. *(voir page suivante)*

Quant aux « *travaux routiers* », la route de Trébeurden est citée, mais les ressources financières de la commune ayant été épuisées dans les chantiers précédemment cités, beaucoup d'autres voies qui nécessitent d'être rénovées ou aménagées ne le seront pas. Et pour ces rues, les travaux requis se situent bien au-delà de la pose de quatre ralentisseurs !

Si certains lui accordaient – encore – un peu de crédit, nous savons tous à présent ce que valent les promesses électorales de Xavier MARTIN.

L'erreur est humaine, mais nous ferons tout pour ne pas la renouveler.

Décès de Sylvie PRIGENT

Nous avons appris le décès de Sylvie PRIGENT survenu le 26 janvier dernier. Elle avait 54 ans.

Pleumeuroise d'origine, Sylvie s'était installée à Trégastel en 1998 où elle avait géré le « manège à crêpes » du Super U puis repris en 2020 le restaurant « Le tas de crêpes », rue du Général de Gaulle.

Conseillère municipale élue sur la liste de Xavier MARTIN, Sylvie s'illustrait par « *son intelligence, son franc-parler et l'énergie qu'elle déployait pour la commune* » selon les mots du maire.

Outre ces qualités avérées, nous saluons également son courage et son intégrité, dont elle fit preuve notamment lors des derniers Conseils municipaux où elle s'abstint, refusant d'approuver les chantiers et budgets de la majorité qu'elle jugeait ni opportuns ni réalisistes.

Nous nous associons à la peine de ses proches et les assurons de toute notre sympathie.



(Ouest-France, 29 janvier 2025)

LETTER OUVERTE DES CONSEILLERS MUNICIPAUX D'OPPOSITION

Monsieur le Maire,

Nous nous adressons à vous aujourd’hui en tant qu’élus de l’opposition et porte-parole de nombreux citoyens qui, comme nous, ont été profondément troublés par votre récente allocution. Votre discours, monsieur Martin, a apporté plus d’interrogations que de réponses, laissant notre assemblée dans un état de perplexité quant à l’avenir du cadre de vie de notre chère commune de Trégastel.

Une gestion financière préoccupante

Nous exprimons notre vive préoccupation concernant la gestion des finances publiques de notre ville. Vos annonces récentes semblent sortir d’un chapeau magique présentant des projets grandioses, sans fondement solide, ni concertation. L’allocation de millions d’euros basée sur des calculs théoriques hasardeux est non seulement imprudente mais aussi irresponsable. Cette approche cavalière de l’argent public est d’autant plus choquante qu’elle se fait au détriment de projets essentiels pour notre communauté.

Des projets flous et précipités

Le manque de clarté pour l’avenir de Trégastel est alarmant. Les propositions de réaménagement de la place du marché et de l’ancienne poste ressemblent plus à un puzzle incomplet qu’à un plan cohérent. Cette absence de vision claire et structurée ne peut que susciter l’inquiétude des citoyens, d’autant plus que vous ne tenez pas compte de leur avis.

Une précipitation injustifiée

Cette soudaine frénésie de projets à l’approche de la fin de votre mandat est pour le moins suspecte. Cette réaction tous azimuts donne l’impression d’une gestion à courte vue, négligeant la réflexion approfondie nécessaire pour des décisions qui impacteront durablement notre commune. Il est regrettable que cette précipitation occulte d’autres sujets importants qui auraient nécessité une attention collective.

Monsieur le Maire, les citoyens de Trégastel méritent mieux qu’une gestion opaque et précipitée. Ils attendent de leurs élus une vision claire, une gestion responsable, des finances publiques et une prise en compte équilibrées de tous les projets importants pour notre communauté.

Nous vous appelons à la transparence et à la concertation, prenant le temps de débattre ouvertement de ces projets, d’écouter les préoccupations de nos concitoyens et de construire ensemble un avenir durable pour Trégastel.

L’intérêt de notre commune doit primer sur toute autre considération.

Il est encore temps de rectifier le cap pour une gestion plus responsable et visionnaire de notre belle ville.

Dans l’attente d’une réponse et d’action concrète de votre part,

Marc BONNIER et Françoise BALLACEY, élus, membres de l’opposition

Un Trégorrois réussit la course « LyonSaintéLyon »

Le week-end du 1^{er} décembre a eu lieu la 70^e édition de la course « SaintéLyon ». Ce mythique raid nocturne entre Saint-Étienne et Lyon est la doyenne des courses d’ultra et la plus grande course nature de France en nombre de participants.

Alternant trail sur sentiers et course sur route, elle se décline en 11 formats (de 13 km à 164 km), en individuel ou en relais par équipe.

Cette année, plus de 9000 coureurs ont pris le départ de ces courses.

Parmi eux, **Benoît LE GUEN** s’est engagé dans l’épreuve reine : la très redoutable « LyonSaintéLyon », longue de 164 km avec un dénivelé positif de 4829 mètres, le tout dans des conditions hivernales propres à cette région montagneuse.

Benoît est un trégorrois, résidant à Ploubezre et dont la maman vit à Trégastel. De nombreux trégastellois lui ont d’ailleurs adressé de chaleureux messages d’encouragement pendant la course.



Le départ fut donné samedi à 9h et Benoît a atteint Saint-Étienne à 20h36, puis il en est reparti à 23h40, après un court repos, pour retrouver Lyon dimanche à 15h15.

Benoît a non seulement réussi à terminer la course, mais s’est classé 108^e parmi 201 « survivants ». Bravo à notre valeureux coureur !

Notons que le vainqueur de cette épreuve exceptionnelle est également un sportif d’origine bretonne : Théo LE BOUDEC. 

REJOIGNEZ LES TRÉGASTELLOIS !

Vos témoignages confirment que notre démarche ayant pour but de proposer une alternative viable pour la commune en veillant à défendre les intérêts des habitants répond à vos attentes.

Nous vous remercions chaleureusement pour votre soutien et vous invitons à nous rejoindre. Notre équipe s’est bien agrandie depuis l’an dernier, mais il y a beaucoup de choses à faire.

Toutes les compétences et bonnes volontés sont les bienvenues.

Nous aurons plaisir à vous accueillir. **A wir galon.**

www.tregastellois.fr